



TODO LISTO. Williamsburg, Virginia, mayo 26.— Las banderas de siete naciones líderes entre las industrializadas y de la Comunidad Económica Europea, ondean fuera del Centro William C. Mary, en vísperas de la reunión cimera entre Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña, Canadá, Alemania Occidental, Japón, Italia. (UNIFAX II DE UPI).

## Insurrección Popular la de Nicaragua: FDN

BOGOTA, mayo 26 (UPI).— Dos dirigentes del Frente Democrático Nicaragüense —FDN— coincidieron en afirmar que la "insurrección popular es toda una realidad contra la dictadura marxista que pretenden impo-

ner los sandinistas". Indalecio Rodríguez Alániz, uno de los jefes del Frente Democrático, afirmó que por lo menos 15,000 hombres armados están "combatiendo en las montañas del norte de Nicaragua contra el ejército mar-

xista-sandinista". "En estos momentos hay combates en ocho de los 16 departamentos de Nicaragua y nuestros hombres han logrado incursionar en lugares situados apenas a 60 kilómetros de Managua", precisó.

Por su parte, Adolfo Calero Portocarrero, el otro jefe del Frente, dijo a los reporteros que "los combates son frecuentes porque estamos viviendo una verdadera guerra en Nicaragua".

—Favor pase a la página 25.

## Partición de Líbano es Inevitable: G. Shultz

NUEVA YORK, mayo 26 (AP).— El Secretario de Estado George P. Shultz dijo hoy que una partición del Líbano será casi inevitable, a menos que Siria y la Organización para la Liberación de Palestina retiren sus respectivas fuerzas del territorio de ese país.

Luego de un discurso pronunciado en la Asociación sobre la Política Exterior con sede aquí, Shultz afirmó que "creo que es en el mejor interés de Siria contar con un Líbano próspero, estable y libre de todas fuerzas extranjeras, antes que un Líbano particionado, que es lo que logrará si no concreta el retiro de sus fuer-

zas". Shultz efectuó estos comentarios en respuesta a preguntas sobre la política norteamericana en el Medio Oriente, tras una alocución relativa a cuestiones económicas en la víspera de la reunión cimera económica, a efectuarse en la ciudad de Williamsburg, Virginia.

En ese discurso, el funcionario propuso un amplio refuerzo del comercio libre internacional y en el sistema inversionista, a fin de estimular el crecimiento económico en las naciones en desarrollo y para apoyar la recuperación económica en Occidente.

## En Bolivia

### Denuncian a Sandinistas por Asesinar a Indígenas

LA PAZ, mayo 26 (EFE).— La Confederación Unica de Trabajadores Campesinos de Bolivia, el principal organismo sindical del sector, repudió hoy la matanza indiscriminada de indios misquitos en Nicaragua "por el régimen comunista".

En un documento resultante de una reunión de los principales dirigentes del agro boliviano se dice que hay pruebas de que "comunistas criollos bolivianos intentan reclutar voluntarios para enviarlos a matar indios a Nicaragua".

En dicho documento se pide a organismos interna-

cionales, a Amnistía Internacional y a la Cruz Roja Internacional que intervengan en el asunto, "en defensa de miles de indios que son víctimas de asesinatos y persecución por luchar contra los mercenarios marxistas".

Los campesinos bolivianos, que constituyen el 60 por ciento de la población de Bolivia, subrayaron, por medio de su organización sindical, que rechazan con igual energía la matanza de pobladores rurales en Perú "por los comunistas del grupo terrorista "Sendero Luminoso".

# Moratoria no Soluciona sino Favorece Desastre

LIMA, mayo 26 (AP).— El Gobierno dijo que no declarará una moratoria unilateral de su deuda externa, debido a que la experiencia demuestra que hacerlo "es una receta para el desastre".

El Ministro de Economía y Finanzas, Carlos Rodríguez Pastor, dijo anoche en un discurso por televisión que diversos sectores del país ejercían presión para que se asuma una medida de esa naturaleza.

Dijo que una moratoria haría que "nuestros acreedores de todo el mundo iniciaran procedimientos legales para embargar nuestras cuentas bancarias en el exterior, y para confiscar los cargamentos de propiedad peruana en puertos internacionales". Además, añadió, Perú no podría vender su cobre, petróleo, textiles y tampoco estaría en condiciones de recibir insumos y maquinarias "que nuestras fábricas necesitan importar".

La moratoria no es por

lo tanto una solución, "sino más bien una receta para el desastre", afirmó el Ministro.

Luego dijo que la deuda se está renegociando, y que en las primeras etapas se ha conseguido un buen acuerdo con 270 bancos occidentales, para postergar el pago este año de 320 mi-

liones de dólares para los próximos ocho años, con tres libras.

Fuentes del Banco Central de Reserva dijeron que el total de la deuda que Perú busca renegociar es de unos 2,000 millones de dólares, correspondiente a pagos de los años 1983, 1984 y 1985.

## Sudáfrica: Economía Digna de Galardón

Sudáfrica figura entre los "diez primeros" países del mundo en lo que respecta a perspectivas de crecimiento y actitudes hacia los inversores extranjeros y sus beneficios, afirmó el ministro de Finanzas, Sr. Owen Horwood.

El Sr. Horwood enumeró lo que dijo podría calificarse como los doce "Oscars" ganados por la economía sudafricana. Son los siguientes:

- Sudáfrica está entre los diez primeros países con mejores perspectivas de crecimiento económico.
- El rédito de las Inversiones extranjeras se duplicó del 12 por ciento en 1956 al 24 por ciento en 1980.
- Sudáfrica está reduciendo rápidamente su dependencia respecto del capital extranjero para fines de desarrollo.
- Los rendimientos de la inversión en los mercados de bienes raíces figuran entre los más altos del mundo.
- Por segundo año consecutivo la educación fue el ítem más importante del presupuesto de gastos.
- Desde el año próximo todos los contribuyentes estarán regidos por las mismas leyes.
- La tasa de imposición a las empresas supera solo ligeramente el 25 por ciento.
- La abolición del control de cambios representa...

—Favor pase a la página 25.

## Fuerza de Paz Continuará en el Líbano

NACIONES UNIDAS, mayo 26 (EFE).— El Consejo de Seguridad renovó hoy el mandato de las fuerzas de pacificación y observación de las Naciones Unidas estacionadas en los Altos del Golán, por un período de seis meses, hasta noviembre de 1983.

Se pidió al Secretario General que presente un informe al terminar el nuevo período de mandato sobre el desarrollo de la situación.

El Presidente del Consejo de Seguridad, Umba Di Lutete (Zaire), citó en su declaración el informe del Secretario General sobre las fuerzas de observación al decir que la situación en Oriente Medio continúa virtualmente peligrosa y tiene todos los indicios de seguir así, a menos que se consiga una solución global.

## Olas Gigantes Arrastran Niños por Sismo en Japón

TOKIO, mayo 26 (UPI).— Un devastador terremoto sacudió hoy el nordeste de Japón, dejando un saldo de 32 muertos, y decenas de heridos y personas desaparecidas, incluido un grupo de escolares que fue arrastrado por olas gigantes provocadas por el movimiento sísmico.

El terremoto, el más violento que se haya registrado en la zona en los últimos 44 años, tuvo una magnitud de 7.8 grados en la escala de Richter, informó el servicio sismológico

de Estados Unidos, en Golden, Colorado.

El fenómeno, cuyo epicentro estuvo en el mar del Japón a unos 320 kilómetros al noroeste de la capital, provocó olas gigantes que batieron las costas japonesas por unas ocho horas desde que ocurrió el sismo, al mediodía.

La Policía Nacional dijo que 32 personas murieron, 60 resultaron lesionadas y hubo 67 desaparecidos en tres provincias del norte.

La policía dijo que las

—Favor pase a la página 25.



TERREMOTO. Aomori, Japón, mayo 26.— Una larga grieta en el camino recuerda la fuerza del terremoto que azotó tres provincias en el noreste de Japón, además de provocar olas gigantescas contra la costa. Los primeros informes hablan de 32 personas muertas y cerca de 70 desaparecidas. (UNIFAX II DE UPI).